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Mardi 12 novembre 2024 – Préfecture du Rhône  

 
(Seul le prononcé fait foi) 

________________________________________________________________ 
 
 

 
 

Bonjour à toutes et à tous.  

 

Je suis très heureux d’être avec vous ce matin pour acter cette étape marquante. 

Très heureux de savoir que ce qui nous réunit, c’est notre volonté commune de lutter, de 

manière décisive, pour mettre un terme aux violences et discriminations que génèrent les 

différentes formes de rejet… A l’égard de la diversité des orientations sexuelles et 

d’expression ou d’identité de genre. 

Il y a encore beaucoup à faire. Ce plan local, j’en suis sûr, va nous permettre de 

continuer à aller de l’avant, plus vite et plus fort. 
 

En ce qui concerne la ville de Lyon – je tiens à le dire – c’est une cause sur laquelle 

mon adjointe Sylvie Tomic s’investit avec la plus  grande résolution. Ainsi, bien entendu, 

que l’ensemble de mon exécutif. Puisque les politiques publiques menées contre les 

discriminations et violences LGBT-phobes peuvent concerner diverses délégations. De la 

sécurité au commerce, en passant par le sport, la culture, la vie étudiante, l’éducation ou 

la santé. Notamment. 

 

Le plan 2024-2026 prolonge le plan local 2020-2023, qui a été le cadre à partir 

duquel nous avons déployé une série d’initiatives, en allant souvent – je crois – au-delà de 

ce qui était initialement prévu. 

 

Pour en donner un aperçu aussi bref que non exhaustif : Lyon a soutenu et soutient 

financièrement actuellement vingt-quatre associations engagées sur ce terrain. 



 
 

Lyon soutient aussi le Bal des Fiertés qui lance, depuis trois ans maintenant, le Mois 

des Fiertés … en fournissant un espace prestigieux et sécurisé pour cet évènement majeur. 

A savoir son Hôtel de Ville ! 

 

Nous avons engagé, à Lyon, la construction de la première Maison de la diversité 

en France, pour les séniors LGBT+. Cet établissement ouvrira l’an prochain. 

Lyon a également plaidé et agi pour un meilleur accueil des réfugiés LGBT+. Par 

exemple par la mise à l’abri de réfugiés fuyant les persécutions … via la mise à disposition 

d’un appartement de la Ville, pour l’association 2MSG  - qui accompagne des personnes 

dans cette situation. 

Ceci dit, il faut rappeler que c’était déjà cinquante-deux mesures qui étaient prévues 

dans le plan précédent. Lequel nous a donné l’occasion d’une coopération aussi 

constructive qu’opportune. Lyon a été très heureux de participer aux groupes de travail 

initiés par la préfecture… et de co-piloter avec la Métropole celui concernant les 

discriminations dans le secteur de la culture. 

Bien sûr, ce plan n’est pas une finalité en soi, et certains points méritent que les 

discussions se poursuivent, notamment sur l’accompagnement des victimes et le suivi des 

 plaintes. Mais je sais pouvoir compter sur vous pour porter ces enjeux conjointement. 

 

J’espère par ailleurs vivement que le gouvernement saura nommer rapidement un 

nouveau délégué interministériel à la lutte contre le racisme, l'antisémitisme et la haine 

anti-LGBT : cette vacance de poste depuis fin juin n’est pas un bon signal dans le contexte 

de l’actuelle recrudescence de la haine et de l’intolérance. 

 

Enfin, pour conclure, je voudrais signaler deux choses qui arrivent très vite : 

La première, c’est, dès janvier 2025, le lancement d’un nouveau dispositif 

territorialisé d’Accès aux Droits de l’Anti-Discrimination de la Ville de Lyon. Il sera 

expérimenté via une permanence régulière, bimensuelle, implantée dans le 9e 

arrondissement et animée par des avocats. Pour mieux repérer et orienter les victimes. 

 

La seconde, c’est, l’accueil des Eurogames, en juillet 2025. Un évènement sportif 

multisport européen, dédié à la diversité et à l’inclusion. Avec plus de 4000 athlètes 

attendus et 35 sports en compétition. Ce sera évidemment une très grande fête. Un 

magnifique évènement. La Ville de Lyon travaille actuellement sur une programmation pour 

le faire résonner partout dans la ville. 

 

Et même au-delà. Avec vous tous évidement. 

Je vous remercie. 


